

El País.com.co

‘Oiga, mire, lea’

Este viernes se inicia en Cali el segundo Festival Internacional de Literatura ‘Oiga, mire, lea’ coordinado en su totalidad por la Biblioteca Departamental y patrocinado por algunas empresas vallecaucanas.

Esta idea que nació de una charla informal ente amigas, después de regresar del Hay Festival de Cartagena el año anterior, la compartimos con la entonces directora Beatriz Otero quien nos recibió con los brazos abiertos y un entusiasmo contagioso que disparó el engranaje de la institución, para poder ofrecerle a Cali un encuentro literario de máxima calidad.

La ministra de Cultura, Mariana Garcés, incansable luchadora por llevar la lectura a todos los rincones de Colombia, ofreció apoyo incondicional, y con la coordinación impecable de José -Pepe- Zuleta, escritor y amigo personal de importantes autores, hace un año inauguramos el Primer Festival, con una asistencia arrolladora de adultos, estudiantes y niños, todos ávidos por conocer, escuchar y dialogar con los escritores.

Gracias a la ministra Garcés, el Festival se institucionalizó y este jueves 2 de septiembre se inaugura ‘Oiga, mire, lea’, ya bajo la batuta de la actual directora de la Biblioteca María Fernanda Penilla, quien también, desde el primer momento se involucró en forma eficiente y dinámica para ofrecerle a Cali otro nuevo encuentro de escritores de primerísima calidad, reconocidos internacional y nacionalmente. Ganadores de premios importantes. Ellos, de nuevo bajo la batuta y el trabajo de Pepe Zuleta, estarán ofreciéndonos sus conversatorios, ricos en ideas y enseñanzas.

Llegan cargados de palabras, de poesía, de relatos para niños, de testimonios, de imaginación, cuestionamientos y propuestas. Llegan a esta Cali que sí lee y los espera con ilusión, Alberto Barrera Tyzka desde Venezuela acompañado de dos de sus joyas ‘Patria o Muerte’ y ‘La Enfermedad’.

Leonardo Padura con su personaje favorito ‘Conde y sus Máscaras’ y ‘Ese hombre que amaba los perros’.

Jorge Volpi tejiendo sombras y hablando de la paz en los sepulcros mexicanos; Wendi Guerra para compartirnos vivencias de su Cuba amada con ‘Ropa Interior’ y ‘Posar desnuda’. Ramón Cote y sus poemas, Tomás González en su ‘Expreso al sol’, Patricia Lara intercambiando ideas con Paola Guevara sobre la importancia

de tener una figura paterna en la vida, Mario Mendoza, inmortalizado por 'Satanás'. Julio César Londoño, Medardo Arias, José Zuleta, entre otros.

Y así contarnos cómo entretejen con sus palabras esa fina tela, invisible, etérea pero fundamental del conocimiento, las emociones, las ilusiones y temores, transmitidas por esas palabras que se reúnen cadenciosas, acusadoras, fuertes, enamoradas, intrigantes, misteriosas, metafóricas, nostálgicas, vertiginosas o, pausadas, para formar libros y enseñarnos a vivir, a soñar y a pensar.

'Oiga, mire, lea' llegará a Roldanillo, Guacarí, Palmira, Bolívar, Yumbo, Sevilla, Calima, Buga, Jamundí, Tuluá, invitando a todos los vallecaucanos a la fiesta de las palabras. Porque en el Valle Sí se lee. ¡Porque en el Valle y Cali se hacen las cosas bien!

P.D. Felicitaciones a todo el equipo logístico de la Biblioteca Departamental. Ellos, con su labor incansable y su dedicación son los verdaderos artífices de este Encuentro. James Basto, Nelson Parra...